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1. СМИ о Таймыре 
 
«Арктический центр культуры должен стать эпицентром всего, что касается 
культурного наследия и туризма на Таймыре», - глава района Евгений Вершинин 

В Таймырском колледже состоялось заседание Общественного Совета при главе 
Таймыра. Повесткой дня стала тема «Культурный код – 2022», в рамках которой 
присутствующие обсудили дальнейшие способы популяризации народного искусства и 
сохранение культурных традиций. 

В собрании принял участие глава муниципального района Евгений Вершинин, в 
формате видеоконференц-связи к заседанию присоединились глава сельского поселения 
Хатанга Алевтин Скрипкин и глава городского поселения Диксон Николай Бурак. 

С подробным докладом перед присутствующими выступила начальник управления 
культуры администрации муниципального района Валентина Сацкая. По ее словам, на 
Таймыре начало функционировать новое учреждение МАУ «Арктический центр культуры», 
важным аспектом его работы является устранение существовавшей ранее закрытой системы 
единой культурной политики. Теперь учреждениям культуры Таймыра и туристам здесь будет 
оказываться методическая помощь и консультации. Отметим, что новое учреждение возникло 
посредством реструктуризации Таймырского информационного центра. 

…В рамках заседания о проделанной работе в отчетном году и планах на 2022 год 
рассказали главы сельского поселения Хатанга и городского поселения Диксон, работники 
культуры, почетные граждане, представители силовых структур. Они также обозначили 
основные проблемы, существующие в части развития и сохранения культурного наследия 
Таймыра. В центре внимания оказались учреждения культуры поселков муниципального 
района, которые особенно нуждаются в новых кадрах и обучении работающих сотрудников, 
им необходимо постоянное материально-техническое обеспечение, в зданиях требуется 
провести ремонтные работы. 

«Ситуация в поселках в части культуры близка к плачевной. Поэтому в ближайшее 
время необходимо подготовить план, в ходе которого мы будем пристально, «под лупой», 
рассматривать по каждому конкретному поселку, что там необходимо сделать. Касаемо 
открытия Арктического центра культуры - он должен стать эпицентром всего, что касается 
культурного наследия и туризма на Таймыре. И любой человек мог бы прийти сюда за 
консультацией или даже внести свои предложения», - в завершении собрания отметил 
Евгений Вершинин и поздравил членов Общественного Совета с 15-летием деятельности 
органа. 

«Таймыр» 
Таймырские акробаты завоевали золотые медали на чемпионате и первенстве края 

В Красноярске прошел чемпионат и первенство Сибирского федерального округа по 
спортивной акробатике, где таймырские спортсмены Екатерина Гончарова и Иван Нестеренко 
заняли первое место в спортивной дисциплине «смешенная пара» по программе МС в 
возрастной категории 14-18 лет. 

В соревнованиях приняли участие порядка 250 спортсменов из Красноярского края, 
Новосибирской, Томской и Омской областей. Команду Таймыра представляли два 
спортсмена из отделения спортивной акробатики ДЮСШ им. А.Г. Кизима. 

По итогам соревнований таймырские ребята примут участие в чемпионате и первенстве 
России, которые пройдут в марте, апреле и мае 2022 года. 

Подготовили спортсменов тренеры Марина Гончарова, Светлана Швечикова и Юрий 
Семизов. 

«Таймыр» 
 

МЧС построит аварийно-спасательный центр на Диксоне 
Вблизи крупных углеводородных проектов в Арктике построят двадцать аварийно-

спасательных центров (АКАСЦ). Об этом сообщил врио главы МЧС Александр Чуприян на 
расширенной коллегии МЧС с участием президента России, которое прошло 16 февраля.   
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Он рассказал, что 6 АКАСЦ уже работают в Архангельске, Мурманске, Воркуте, Нарьян-
Маре, Дудинке и Якутске, а десять новых центров уже строится. В частности, речь идет о 
центре в Певеке (Чукотский автономный округ), сдача которого намечается на 2024 год.  

В планах у МЧС - построить центры на объектах газодобывающего кластера в поселке 
Сабетта ЯНАО и в районе Бухты Север в 40 км южнее поселка Диксон Красноярского края, 
где реализуется проект "Восток Ойл". 

На то, чтобы усилить взаимодействие ведомства компаниями, работающими в Арктике, 
указал Владимир Путин: 

- Вместе с тем обращаю ваше внимание, что в этой работе нужно активнее 
взаимодействовать с крупными компаниями, которые обладают расположенными в Арктике 
объектами по добыче и переработке углеводородов, такими как "Новатэк" или "Роснефть".  

По словам Чуприяна, реализация этих проектов превратит Северный морской путь в 
"круглогодичную магистраль" и защитит важные объекты инфраструктуры. 

Северный край 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке состоялось открытие проектной онлайн-школы «Вернадский» 

В рамках инвестиционного проекта «Восток-Ойл» по подготовке кадров для Арктической 
зоны Московским государственным университетом организована первая образовательная 
проектная онлайн школа «Вернадский» на базе Таймырского колледжа. 

С 21 февраля по 4 марта студенты 1-2 курсов будут знакомиться с современными 
направлениями развития науки и техники в области нефтегазовой отрасли, выполнять 
прикладные научные проекты и решать технологические кейсы. Образовательная программа 
рассчитана на 30 академических часов. Кроме этого, учащихся Таймырского колледжа ждёт 
практика на объектах компании «Роснефть». 

«В ближайшее время школа будет открыта ещё для 6 техникумов-участников проекта 
«Восток-Ойл». Что даст мощный импульс выпускникам быстро адаптироваться на 
производстве», – рассказала заместитель министра образования Ольга Николаевна 
Никитина. 

Напомним, «Восток Ойл» – крупнейший в современной мировой нефтегазовой отрасли 
проект по добыче углеводородов. Ресурсная база проекта на севере Красноярского края 
составляет свыше 6 млрд тонн премиальной малосернистой нефти. Его реализация 
обеспечит выполнение поставленной президентом России задачи по увеличению грузопотока 
по Северному морскому пути до 80 млн тонн к 2024 году. 

1-line.ru 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Кайеркан перейдет на закрытую систему водоснабжения в этом году 
Городские службы и специалисты Норильско-Таймырской энергетической компании 

(НТЭК) продолжают реализацию мероприятий по улучшению качества горячего 
водоснабжения в районе Кайеркан, где в последнее время жители жаловались на грязную 
воду с неприятным запахом. 

По словам заместителя главы Норильска по городскому хозяйству Константина 
Купреенко, к началу нового отопительного сезона все дома Кайеркана перейдут на закрытую 
систему водоснабжения. НТЭК готова к этому переходу, сообщил первый заместитель 
генерального директора – операционный директор компании Дмитрий Литвинов. При 
закрытой системе в квартиры будет поступать вода из скважин подземного Амбарнинского 
водозабора: часть воды будет подогреваться с помощью теплообменников и поступать в 
краны с горячей водой. Система отопления продолжит питаться из реки Норилки. 

«Гидрология в реке Норильской меняется, как и качество воды, состояние мутности, 
количество взвешенных веществ. На сегодня потребителям поставляется то качество воды, 
которое мы берем в реке, – объяснил на заседании рабочей группы в мэрии города Дмитрий 
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Литвинов. – Источником питьевого холодного водоснабжения Кайеркана является 
подземный Амбарнинский водозабор. Воду мы забираем из скважин, расположенных на 
глубине 75–80 метров. Эта артезианская вода и подается потребителям. Водозабор состоит 
из восьми скважин, в работе на данный момент – три. Таким образом, к расходу при переходе 
на закрытую систему водоснабжения мы подготовились». 

На данный момент из 98 многоэтажек Кайеркана теплообменники установлены в 84.  В 
этом году оборудование появится в остальных домах района. 

Дмитрий Литвинов напомнил, что для улучшения качества воды в НТЭК предприняли 
ряд важных решений. В частности, на ТЭЦ-3 разделили контуры обеспечения горячей водой 
жилую зону и промышленную площадку Надеждинского металлургического завода: 

…Кроме этого, НТЭК оформила закуп 22 фильтров очистки воды: они смогут 
задерживать механические примеси и взвешенные крупные частицы. На эти цели компания 
направила более 300 миллионов рублей. 

…«В дальнейшем мы уйдем от проблемы некачественного горячего водоснабжения.  
Важно, что переход на закрытую систему водоснабжения не скажется на жителях Кайеркана, 
сбоев в подаче не будет. К началу отопительного сезона система заработает в Кайеркане, 
дальше перейдем на район Талнах и Центральный», – подытожил Купреенко. 

На совещании с участием старшего вице-президента «Норникеля», руководителя 
Норильского дивизиона Николая Уткина и главы Норильска Дмитрия Карасева также 
обсудили проблему водоснабжения в Кайеркане и взяли ее под личный контроль. 

«Таймырский телеграф» 
 

"Норникель" в марте представит проект по расширению мощностей на севере 
Красноярского края 

"Норильский никель" представит на Красноярском экономическом форуме проект 
"Южный кластер", направленный на расширение производственной базы компании на севере 
региона. Об этом в пятницу говорится в сообщении "Корпорации развития Енисейской 
Сибири". 

"Компания "Норникель" презентует проект "Южный кластер", который предполагает 
расширение мощности шахты "Заполярная", а также включает модернизацию Норильской 
обогатительной фабрики. Кроме того, проект <...> направлен на решение стратегических 
задач, в частности, на развитие Северного морского пути и увеличение грузопотока по нему 
до 80 млн тонн", - говорится в сообщении. 

В "Южный кластер" входит северная часть месторождения Норильск-1, рудник 
"Заполярный", карьер "Медвежий ручей" и Норильская обогатительная фабрика. Ранее 
сообщалось, что объем инвестиций в проект до 2027 года составит 70 млрд рублей. Его 
включили в комплексный инвестиционный проект "Енисейская Сибирь". Предполагается, что в 
результате реализации проекта по развитию "Южного кластера" суммарные добывающие 
мощности северной части месторождения Норильск-1 достигнут 9 млн тонн. 

Также на КЭФ презентовали проект "Северной звезды" (входит в холдинг AEON) по 
освоению Сырадасайского месторождения угля и создания угольного кластера на Таймыре. 
Будущий кластер включает в себя создание угольного разреза мощностью 5 млн тонн в год на 
первом этапе и 10 млн тонн в год на втором, строительство обогатительной фабрики, 
морского порта "Енисей", автодороги, вахтового поселка, электростанции, аэродрома и 
ветропарка. Объем инвестиций до 2025 года составит более 45 млрд рублей… 

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
В Красноярском крае завершили формирование гуманитарной помощи для беженцев 
Донбасса 

Две 20-тонные фуры отправились сегодня из Красноярска в Ростовскую область. 60% от 
груза занимают продукты питания длительного хранения.  

Накануне с призывом помочь жителям Луганской и Донецкой народных республик 
обратился к красноярцам Губернатор края Александр Усс. Пункты сбора были организованы 
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в общественных приемных партии «Единая Россия» и в штабе волонтёрского движения 
«Наши люди». Как только был объявлен сбор, жители всего края мгновенно откликнулись на 
призыв о передаче эвакуированным жителям ДНР и ЛНР предметов первой необходимости, 
продуктов питания, детских игрушек и одежды. 

«Сегодня первые две фуры, которые собраны жителями Красноярского края, нашими 
партийными организациями, волонтерскими движениями, отправились в пункты временного 
размещения беженцев в Ростовскую область. Сегодня 40 тонн предметов первой 
необходимости, среди которых продовольствие, бытовая химия, игрушки, предметы гигиены, 
книги, учебные и канцелярские товары, выдвинулись в сторону Ростова. Своих не бросаем», - 
рассказал секретарь Красноярского регионального отделения партии «Единая Россия» 
Алексей Додатко. 

В пункты сбора со всех уголков края поступали тонны продуктов, коробки с постельными 
комплектами, одеялами, а также всем, что необходимо для детей. Также финансовую помощь 
внесли красноярские депутаты и Губернатор края. Это позволило дополнительно купить 
товары первой необходимости и оплатить доставку груза.  

В воскресенье, 27 февраля, формирование колонны завершилось и две фуры 
выдвинулись на юг России. В Ростовскую область машины должны прибыть через несколько 
дней. 

Завтра из Красноярска на юг России выдвинется еще одна партия гуманитарной помощи 
с пункта сбора, организованного волонтёрским движением «Наши люди». 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае за сутки ковидом заболели меньше 4 тысяч человек 
В Красноярском крае за сутки коронавирусом заболели 3689 человек. Из них в 

Красноярске 1674 человека, в Норильске 102, в Ачинске — 83. 
Общее число заразившихся с начала пандемии 336 559. Госпитализировано за сутки 177 

пациентов, погибших — 25 человек. 
newslab 

 
В Красноярском крае за год подорожали блины к Масленице. Рост цен на ингредиенты 
для традиционного блюда местами достиг 26,9% 

В Красноярском крае за год заметно подорожали основные ингредиенты для 
традиционного блюда к Масленице — блинов. Об этом сообщает пресс-служба 
Красноярскстата. 

Так, в январе 2022 года по отношению к январю 2021 года увеличение цены отмечено на 
сахар-песок (26,9%), муку пшеничную (24,3%), масло подсолнечное (17%), молоко питьевое 
цельное пастеризованное 2,5-3,2 процента жирности (13,6%), яйца куриные (11,3%). 

«Кроме того, цены на масло сливочное повысились на 16,2 процента, икру лососевых 
рыб – на 15,7 процента, творог – на 12,4 процента, варенье, джем, повидло – на 11,9 
процента, сметану – на 9,8 процента, молоко сгущенное с сахаром – на 8,8 процента. При 
этом цены на мёд пчелиный натуральный снизились на 0,7 процента», — добавили в органе 
статистики.  

press-line.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Путин приказал перевести силы сдерживания в особый режим 
Президент Владимир Путин приказал начальнику Генштаба ВС России Валерию 

Герасимову и главе Минобороны Сергею Шойгу перевести российские силы сдерживания в 
особый режим несения боевого дежурства. 

Он дал этот приказ на встрече с Герасимовым и Шойгу. "Высшие должностные лица 
ведущих стран НАТО допускают агрессивные высказывания в адрес нашей страны, поэтому 
приказываю министру обороны и начальнику Генерального штаба перевести силы 
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сдерживания российской армии в особый режим несения боевого дежурства", - сказал 
президент. 

Он также отметил такие недружественные действия западных стран, как нелегитимные 
санкции в сфере экономики. 

Стратегические силы сдерживания - это, как говорится на сайте Минобороны - "основа 
боевой мощи ВС РФ, предназначенные для сдерживания агрессии против РФ и её союзников, 
а также разгрома агрессора в войне с применением различных видов оружия, в т.ч. ядерного". 

Стратегические силы сдерживания включают в себя Стратегические наступательные 
силы (СНС) и Стратегические оборонительные силы (СОС). 

Основу СНС, оснащенных ракетными и авиационными комплексами 
межконтинентальной дальности, составляют стратегические ядерные силы, в которые входят 
Ракетные войска стратегического назначения. 

INTERFAX.RU 
 

Володин заявил, что большинство россиян поддерживают «миротворческую 
операцию» 

Спикер Госдумы Вячеслав Володин заявил, что «подавляющее большинство» россиян 
поддерживают «миротворческую операцию» России на Украине. По его мнению, те, кто 
рассуждает «на тему мира», родились «с золотой ложкой во рту» и уехали за границу. Кроме 
того, он назвал предателями деятелей культуры, которые «не осуждают неонацистов, 
использующих мирных граждан как живой щит, размещая вооружение в центре жилых 
кварталов». 

«Что мы увидели за эти четыре дня? С одной стороны, поддержка подавляющего 
большинства, которое понимает происходящее и делает все зависящее, чтобы операция 
была успешна. С другой — появились те, кто начинает рассуждать на тему мира. Возникает 
вопрос: где вы были предыдущие восемь лет, когда киевские власти убивали мирных 
жителей, женщин, детей, обстреливали их из орудий, когда попирались права и свободы 
наших граждан и соотечественников?» — написал Володин в Telegram. 

Спикер Госдумы раскритиковал деятелей культуры, которые «не осуждают 
неонацистов». «Это никак иначе как предательством своего народа и тех, кто участвует в 
миротворческой операции, не назовешь», — добавил он. Вячеслав Володин предложил им 
отказаться от государственных грантов и должностей в бюджетных учреждениях. 

«Мы все за мир. За мирное урегулирование. Но не за счет интересов государства и его 
граждан», — написал Володин. 

Россия с 24 февраля проводит военную операцию на Украине по приказу президента 
Владимира Путина. 

Коммерсантъ 
 

ЕС полностью закрывает воздушное пространство для России 
Воздушное пространство Евросоюза закрывается для всех самолетов России. Касается 

это и частных рейсов. 
Евросоюз закрывает воздушное пространство для всех самолетов России. Об этом 

заявила президент Еврокомиссии Урсула фон дер Ляйен. 
По словам политика, решение касается и частных российских самолетов. Они не смогут 

садиться, взлетать или пролетать над территорией ЕС. 
Урсула фон дер Ляйен также объявила ряд других мер. По ее словам, Евросоюз впервые 

профинансирует покупку и поставку вооружения на Украину. Также будут запрещены все 
транзакции с Центробанком России. 

В странах ЕС запретят Russia Today и Sputnik. По словам главы Еврокомиссии, эти СМИ 
— "кремлевская медиамашина". 

Такие действия — ответ Запада на действия России. Ранее президент страны Владимир 
Путин объявил о начале специальной военной операции по защите ДНР и ЛНР. 

Вести 
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ЦБ дал рекомендацию, как избежать проблем с pay-сервисами 
ЦБ РФ посоветовал владельцам ряда смартфонов брать с собой платежные карты: pay-

сервисы в России могут быть недоступны для пяти банков. 
Смартфоны с приложениями Apple pay, Google Pay, Samsung Рay работают для карт 

всех банков. Исключение составляют попавшие под санкции пять банков – ВТБ, Совкомбанк, 
Промсвязьбанк, Новикомбанк, "Открытие". 

Платежи через эти сервисы могут не проходить, если POS-терминал (устройство оплаты) 
или онлайн-магазин обслуживаются одним из пяти санкционных банков. 

"Поэтому мы рекомендуем на всякий случай носить с собой карту, чтобы иметь 
возможность расплатиться не используя pay-сервисы", – сообщается в предупреждении ЦБ 
РФ. 

Утром Банк России опубликовал заявлениие о сохранении стабильности финансовой 
системы РФ даже в случае обещанного ЕС отключения от европейской системы 
межбанковских сообщений SWIFT. 

Банк России располагает необходимыми ресурсами и инструментами для поддержания 
финансовой стабильности и обеспечения операционной непрерывности финансового 
сектора. 

Карты, выпущенные попавшими под санкции российскими банками, продолжат работать 
в России без ограничений, сообщил ранее Банк России. 

Банковские карты, выпущенные санкционными банками, продолжать работать в России 
без ограничений. Деньги клиентов на счетах, привязанных к картам, полностью сохранены и 
доступны, сообщает Банк России. 

Однако карты ВТБ, "Совкомбанка", "Новикомбанка", "Промсвязьбанка" и "Открытия" не 
работают за границей. Эти карты нельзя использовать для оплаты услуг в онлайн-магазинах 
и агрегаторах услуг в странах, поддерживающих санкции. Карты попавших под санкции 
банков не работают с ApplePay и GooglePay. 

Вести 
 

Рост цен на электронику в РФ может составить 10-30% 
На фоне нестабильной геополитической ситуации в России начали расти цены на 

электронику, рассказал "Известиям" источник, близкий к одному из онлайн-ритейлеров. 
"Уже сейчас часть поставщиков объявила об ограничениях поставок и пересмотре цен, 

по нашим прогнозам, можно ожидать их роста на 10-30%", - утверждает собеседник издания. 
Цены подскочили из-за переоценки курса доллара в ряде торговых сетей на 15-30%, 

сказал ведущий аналитик Mobile Research Group Эльдар Муртазин. 
Пока повысили цены только на "яблочные" смартфоны, по остальным позициям решение 

еще не принято, отметил источник, близкий к другой розничной сети. 
Источник, близкий к одному из производителей электроники, отметил, что пока больше 

всего вопросов вызывает то, как будут работать цепочки расчетов, платежные системы и 
инструменты. По словам собеседника, возможна перестройка логистических цепочек. 
Зачастую железнодорожные поставки из Китая направляются в Нидерланды, там техника 
перепаковывается и отправляется в Россию уже автотранспортом, утверждает он. 

Как ранее рассказывали "Известиям" эксперты и участники рынка, за январь спрос на 
смартфоны России резко вырос - люди скупали гаджеты из-за опасений введения санкций со 
стороны США. 

По мнению руководителя проекта Content-Review Сергей Половников, никакого смысла 
скупать электронику сейчас нет. Она уже подорожала в ряде торговых сетей, а раз так, то 
сэкономить на покупке уже не получится, рассуждает он. К тому же, электроника - плохая 
инвестиция, отметил эксперт. Цены летят вверх на панике, в них заложена геополитическая 
нестабильность, а когда ситуация более или менее разрядится, цены пойдут вниз, уверен 
эксперт. 

Покупка электроники в кризисных ситуациях - выброшенные деньги, согласен 
гендиректор TelecomDaily Денис Кусков. Это наглядно доказал опыт конца 2014 года, когда во 
время обвала рубля люди покупали по пять телевизоров, а потом не могли от них избавиться. 
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Дефицита электроники на рынке нет, поэтому перепродать такую технику практически 
невозможно, и при этом каждая отдельно взятая модель с годами только дешевеет, заключил 
эксперт. 

 Финмаркет 
 

Путин хочет переучредить не только Украину, но и международно-правовой порядок. 
Россия настаивает на своем праве иметь национальные геополитические интересы 

Понять то, что сегодня происходит, а главное, почему, можно лишь внимательно 
анализируя заявления Владимира Путина. Иных информационных и аналитических 
источников не существует. А его позиция сводится к следующему: «Весь ход развития 
событий и анализ поступающей информации показывает, что столкновение России с этими 
силами неизбежно. Это только вопрос времени: они готовятся, они ждут удобного часа. 
Теперь претендуют еще и на обладание ядерным оружием». И вот: «Продолжать просто 
наблюдать за тем, что происходит, мы больше не можем. Это было бы с нашей стороны 
абсолютно безответственно». 

Ключевые слова произнесены: «столкновение неизбежно» и «просто наблюдать больше 
не можем». Российский президент, проведя этот анализ международной ситуации вокруг 
нашей страны, принял решение не только о признании ЛНР и ДНР, но и о вторжении на 
Украину для демилитаризации и денацификации. 

Если говорить о проблеме в геополитическом контексте, то необходимо отметить 
следующее. За последние 100 лет дважды формировался международно-правовой порядок. 
Оба раза после мировых войн. После Первой мировой – Версальский, после Второй – 
Ялтинско-Потсдамский. Геополитические интересы крупнейших держав учитывались и 
уравновешивались. 

После развала СССР выяснилось, что общепризнанными национальными 
геополитическими интересами могут обладать только США. Все остальные страны, включая 
Россию и Китай, были переведены как бы в режим нормативного рационирования этих самых 
интересов. Как в диете. Этого – 6 граммов, а этого – не более 5 граммов. В то же время 
огромное большинство стран Запада даже не претендуют на правосубъективность в этом 
вопросе. Оно – большинство – давно делегировало функцию назначения нормативов и 
рационов в области национальных интересов наднациональным органам. Именно поэтому, 
надо понимать, Запад не счел нужным договариваться с Россией по ключевой для нее 
позиции – продвижению военной инфраструктуры НАТО к нашим границам. 

Путин не стал дожидаться, когда новый мировой порядок будет сформирован по итогам 
той будущей «неизбежной» войны. 

Именно в таком контексте следует понимать российскую политику в отношении Украины. 
Однако не до конца понятно, как нейтрализацией Украины можно достигнуть большей 
безопасности. Ведь НАТО реально меняет собственные принципы и планы по размещению 
ядерного оружия в новых условиях. Имея в виду развитие систем ПРО на своих восточных 
рубежах. Россия получила в ответ жестокие финансово-экономические санкции. Целью 
является нанесение ущерба долгосрочному развитию из-за высокой инфляции и ограничения 
доступа к валюте и технологиям. Вероятно, провозглашая такие цели, Запад считает, что 
сегодня договариваться с Россией не стоит: сама, мол, падет под воздействием дефицита 
ресурсов. Поскольку очевидно, что не падет (ведь даже Северная Корея и Иран не пали), 
потребуется некоторое время, пока Запад поймет, что вести переговоры о новом 
международно-правовом порядке надо. И не только с Россией. Китай к этому времени тоже 
станет субъектом переговоров, потому что его возможности и желание решить проблему 
Тайваня также базируются на отстаивании своего видения национальных геополитических 
интересов. 

То, что неделю назад начиналось как признание ДНР и ЛНР, трансформировалось в 
специальную военную операцию. С целью захвата Киева, свержения Зеленского и 
переучреждения Украины как государства. Дружественного России. 

Все это вызывает много вопросов при очевидной нехватке информации и официальной 
точки зрения. 
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Информационная картина из Киева для остального мира доступна практически в том 
же режиме, что и в мирное время. Сигнал не подавлен. Американцы в ходе военных операций 
подавляли интернет и сотовую связь в первую очередь. Чтобы продвигать собственный 
нарратив через отфильтрованные кадры военных действий. Сегодня на Украине этого нет. И, 
кажется, именно в эти дни формируется международная картинка, благоприятная для 
Зеленского. 

Стремительное обрушение финансово-экономического международного статуса России 
с невиданными санкциями скорее всего пока адекватно не оценено. Тем не менее 
радикальная перемена участи в терминах экономического благополучия постучится в двери 
большинства россиян. Это, безусловно, станет фактором воздействия на массовое 
настроение общества. И рейтинги. 

Если же рейтинги не интересуют, поскольку воспринимаемые властью экзистенциальные 
угрозы нельзя разменивать на бытовые удобства, то и нет смысла говорить о политике. 

Ведь политика – атрибут и признак мирного времени. 
«Независимая газета» 

 
6. Разное 

 
Россия обязана заблокировать Facebook 

Я сегодня общалась с хорошим знакомым. 
Он сейчас в Киеве, превратившемся в криминальную клоаку, переполненную 

вооруженным сбродом. Ждет наших. 
В ходе разговора он в сердцах сказал, что Россия безнадежно проигрывает 

информационную войну, и особо упомянул позицию некоторых "мастеров культуры". 
Я ему ответила, что упомянутые граждане получают жесткий общественный отпор, а в 

целом в диком русском Мордоре как-то не принято затыкать людям рот. Возникла пауза, 
после которой он коротко обронил: "М-да, трудно вам будет". 

Это, наверное, и впрямь тема для общественно-политического обсуждения — в какой 
форме и степени приемлемо выражать свое несогласие с ведущейся твоей страной военной 
операцией — и, возможно, нужны даже какие-то законодательные ограничения. Как минимум 
в одном случае они точно есть: Генпрокуратура пояснила, что финансовая и иная помощь 
иностранному государству в подобной ситуации подпадает под статью о государственной 
измене. 

Но, помимо этого, есть виды деятельности, по поводу которых нет и не может быть 
никаких дискуссий. 

В данный момент Facebook буквально затоплен рекламой ложных сообщений от имени 
РИА Новости и других государственных СМИ с призывами выступать против спецоперации по 
демилитаризации Украины. 

Разумеется, никакие усилия и обращения к социальной сети прекратить 
распространение фейков результата не дали. 

Это не действия российских граждан, чьи политические убеждения, пока их выражение 
не переходит рамки закона, защищены Конституцией. Это работает американская корпорация 
Meta, тесно связанная со спецслужбами США. 

Давайте говорить прямо: человечество ускоренно движется к третьей мировой войне, 
поскольку существовавшая многие десятилетия глобальная система исчерпала себя и грозит 
в любой момент обрушиться — в первую очередь на голову ее главных бенефициаров. И 
можно понять их нежелание расставаться со статус-кво. 

Собственно, именно это обстоятельство уже неоднократно приводило человечество к 
одному и тому же методу разрешения подобных системных проблем: очень большой войне. В 
прошлом веке это оказались две мировые войны. И в обеих, что характерно, именно на 
Россию Западом была успешно навешена роль того, кто вынес на себе их главные тяготы и 
жертвы и обеспечил победу. 

Ничего удивительного, что было решено в очередной раз задействовать столь прекрасно 
себя зарекомендовавший сценарий. Проблема только в малюсеньком обстоятельстве: 
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наличии теперь ядерного оружия и у России, и у США, и у Китая, и у других великих держав, 
имеющих свой интерес в происходящем. 

А значит, прямое военное столкновение между ними неприемлемо, поскольку 
молниеносно обернется ядерным апокалипсисом. По-своему остроумно, что выход был 
найден в том, что Украина оказалась превращена Западом в антироссийскую "грязную 
ядерную бомбу". Причем не только в переносном смысле. Судя по яростной реакции 
российского руководства на заявления Зеленского о возможности создания Киевом ядерного 
оружия, это вовсе не пустые угрозы. 

Прямо сейчас Россия вынуждена мучительно и с кровью разгребать навороченный 
американцами у нас под боком нацистский гадюшник, который является частью куда более 
масштабного и страшного процесса. 

Российское государство может снисходительно относиться к собственным гражданам, 
которые не видят, не знают и не верят в описанную подоплеку событий и выражают свое 
несогласие с его действиями. 

Но позволять в нынешней ситуации активно действовать в российском информационном 
поле вражеской — а это именно так — пропаганде, реализуемой противником (слово 
"вероятный" уже можно убрать), — абсурдно и просто самоубийственно. 

Тут совершенно нечего обсуждать. 
Facebook, а также любые другие иностранные социальные сети, в которых активно и 

целенаправленно разгоняется антироссийская пропаганда, причем на откровенно фейковой 
основе, должны быть целиком и полностью заблокированы на территории Российской 
Федерации. Это вопрос национальной безопасности. 

Хочется верить, что данное решение будет принято и исполнено в самое ближайшее 
время. 

РИА Новости 
 

Эвтаназия Европы - только не передумайте! 
Похоже, мы дождались - Германия стала последней страной Евросоюза, согласившейся 

отключить Россию от SWIFT. Больше несогласных нет - и это открывает перед Европой 
необыкновенно заманчивые перспективы. 

Здравствуйте, начнем по порядку. 
Итак, Совет Европы приостановил членство России в этой организации. Хомячье в 

трауре, ибо теперь Москва может не исполнять требования ОБСЕ и ЕСПЧ, даже те, под 
которыми подписалась когда-то. 

Вот честно говоря, многие местные ястребы терпеливо ждали, когда кто-либо в 
Брюсселе и Страсбурге взбрыкнет - ну там опять закроет рот русским в ПАСЕ или 
приостановит участие России в Совмине СЕ. Как только это происходит, в России снова 
поднимается дискуссия о том, стоит ли нам вообще быть в этой стае товарищей - как 
оказалось, ястребы были правы. 

Поскольку автор тоже из ястребов и алармистов, то он двумя руками поддерживает 
последние решения "цивилизованного мира" и просит не останавливаться, ибо пора наконец-
то сдуть финансовые пузыри на перегретых фондовых рынках и жестко приземлить всю 
западную экономику на пятую точку. Давно пора. 

Вторая новость еще жестче - нас разлучили с ежедневным конкурсом прааативных под 
названием "Евровидение". Пока на год, но 90% россиян надеются, что эта разлука станет 
вечной. 

Коворкеры, мерчендайзеры и клинеры не понимают, как жить дальше без вот этого всего 
в перьях и стразах. Горе-то какое - Россия больше не сможет увидеть бородатых женщин и 
бледных (и не очень) вьюношей в женских платьях и на лабутенах. 

Кстати, ВГТРК и Первый канал в ответ приостановили свое членство в Союзе вещателей 
Европы - раз нас разлучили с Евровидением, то никакого другого смысла оставаться там 
больше нет. Иначе говоря, EBU (официальная аббревиатура!!!) послан в пешую эротическую 
кругосветку. 
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Зеленский: "Турция закрыла проход российских кораблей по своим проливам! 
Дуже дякую брату Эрдогану!" 

Турки: "Э, слушай, а мы почему об этом не знаем?" 
Зеленский: "Неважно, на нашем глобусе проливы закрыты! Дуже дякую брату Эрдогану!" 
Военнослужащие из Чечни захватили воинскую часть под Киевом. Флаги России и Чечни 

были подняты над в/ч Нацгвардии №3018 в Гостомеле. 
Потому что, дон, наши бойцы, дон, идут по пути Ахмат-Хаджи Кадырова, дон. И если 

Владимир Владимирович Путин, наш Император и Верховный Главнокомандующий, дон, 
отдаст приказ притащить к нему Зеленского и всю наркоманскую шайку, дон, чеченские 
миротворцы без колебаний выполнят этот приказ, на. 

Ответ "цивилизованного мира": директор MI6 Ричард Мур - «На фоне трагедии и 
разрушений на Украине мы должны помнить о ценностях и свободах, которые отличают нас 
от Путина, в первую очередь это права ЛГБТ. Так что давайте продолжим нашу серию твитов 
к «месячнику истории ЛГБТ». 

Укравтодор призывает все путевые организации, территориальные общины, органы 
местного самоуправления немедленно приступить к демонтажу дорожных знаков поблизости. 

Знаете для чего? Чтобы Путин заблудился - и это они на полном серьезе, вообще без 
шуток. 

Впрочем, в нынешнем ворохе новостей и дезы разобраться очень трудно, поэтому 
давайте все-таки представим, что произойдет с Европой после отключения России от SWIFT. 

Во-первых, поставки энергоносителей из России прекратятся немедленно. Вот прямо 
сразу, поскольку бесплатно поставлять мы не можем. Правда, Урсула фон дер Ляйен уже 
объявила, что этот отопительный сезон Европа переживет без проблем - ну, да, сезона-то 
осталось всего десять дней. Только что будет делать Европа после отопительного сезона, 
пока вообще непонятно - скоро посевная, а поставки азотных удобрений из России закрыты 
еще с декабря. 

Свои заводы по выработке удобрений в Европе стоят еще с осени - при таких ценах на 
газ, из которого и делаются азотные удобрения, это не просто нерентабельно, а откровенно 
убыточно. А это значит падение урожайности в Евросоюзе на 30-40%. Голод и социальный 
взрыв - это как раз то, чего Европе сейчас очень не хватает. 

Во-вторых, нам нужно еще дожить до отключения от SWIFT - как ни странно, против 
этого категорически настроен Байден, ибо резкий подъем стоимости бензина на заправках 
Америки ему не простили еще с прошлого раза. Что будет при новом резком подъеме цен на 
топливо и всю продукцию, администрации Белого дома проверять не хочется от слова 
"совсем". 

В-третьих, если нас отключат, то у Европы сразу возникает ряд дополнительных 
проблем, о которых они пока не думают. К примеру, Росавиация закрыла небо для 
британских, польских, чешских и румынских авиакомпаний, болгары тоже на подходе. 

После отключения ни один авиалайнер Евросоюза и США не сможет пролететь через 
Россию по одной банальной причине - транзит является платным. То есть сначала 
авиакомпании должны будут привезти наличку в Россию - подсказываем, что под это дело 
хорошо подходят турецкие клетчатые баулы. Пока эти деньги пересчитают, примут, 
переведут на счета Росавиации, ни один лайнер в Россию не попадет. Да, у нас тоже 
возникнут проблемы с полетами за рубеж, что мотивирует наших основных партнеров в Азии 
и Африке перейти с нами на расчеты напрямую, в национальных валютах. 

Но это все мелочи. Главное в другом - Запад сознательно загоняет Китай и Россию в 
стратегический союз. Для чего это нужно Западу, на самом Западе сформулировать не 
способны - возможно, они предполагают сначала разделаться с Москвой, чтобы потом 
взяться за Пекин. 

Проблема в том, что разделаться с Россией не удается - после того, как нас включили в 
мировую торговую систему, потери от нашего выхода могут превысить все разумные пределы 
для того же Запада. 

Мало того, Россия является мировым монополистом по поставкам некоторых 
редкоземельных элементов - например, палладия и иридия. Государственным балансом 
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запасов Российской Федерации (раздел - металлы платиновой группы) учтено 132 
месторождения металлов платиновой группы - 28 коренных и 104 россыпных; по уровню 
добычи МПГ мы уступали только ЮАР, но туда сейчас пришла своеобразная африканская 
демократия и добыча ожидаемо упала. 

Вся эта редкоземельная монополия - очень важная штука для многих стратегических 
отраслей. К примеру, платиноиды используются в ювелирной, электронной и 
нефтеперерабатывающей сферах, в автомобилестроении для изготовления фильтров-
нейтрализаторов выхлопных газов, а также в производстве азотной кислоты - и более всего 
из МПГ востребован именно палладий. 

Давайте представим, что Россия в ответ на недружественные действия Европы и США 
полностью прекращает поставки металлов платиновой группы - оставшихся у мира 35% 
палладия точно не хватит на всех, а его цена моментально рванет в космос. 

Следом рванут в космос нефтепродукты. Потом микроэлектроника и все, куда она 
встраивается, вплоть до утюгов - "цивилизованный" мир готов к такому "редизайну" и 
"реинжинирингу"? Россия запросто может все это устроить, только попросите. 

И таких вот штук у нас достаточно, чтобы устроить головную боль всему миру - заметьте, 
это помимо нефти, газа, угля и леса. Санкции Америки против космической отрасли России 
вызвали резкие возражения не в Москве - они вызвали резкие возражения у NASA. Там 
вообще теперь не понимают, что будет с МКС. Двигатели, с помощью которых станцию 
регулярно поднимают на более высокую орбиту, есть только на российских грузовых кораблях 
типа "Прогресс" - и если станция начнет нырять в атмосферу, у американцев нет возможности 
остановить ее падение. Технологические лидеры мира, ага. 

А куда она там рухнет, эта пятисоттонная дура, нас совершенно не волнует - МКС не 
летает над Россией. Может приземлиться в океан, а может и на Америку с Европой. 

Впрочем, пока писалось - из Евросоюза понеслись голоса, что могут отключить от SWIFT 
не Россию, а только некоторые банки. Это никак не остановит Путина от взятия Киева и 
принуждению к денацификации - и, самое главное, теперь у России полностью развязаны 
руки в отношении наших западных "партнеров". 

Игры в деликатность и озабоченность закончились, начались суровые боевые будни - и 
даже после окончательной победы на Украине они не завершатся. Нам еще Прибалтийские 
Вымираты возвращать в состояние 1997 года, так что не расслабляемся. 

Да, тут пишут, что Штаты могут заморозить ЗВР России. Те самые, которые хранятся в 
России, а не в Штатах. Только не говорите это Байдену, дедушка расстроится, еще кондратия 
в гости пригласит. 

Похоже, пора организовывать Народно-освободительные движения по возвращению 
Техаса, Калифорнии, Невады, Нью-Мексико и еще ряда штатов к родным мексиканским 
берегам - и российские "специалисты" в Никарагуа и на Кубе сейчас будут уместны, как 
никогда ранее. 

Шо там у шотландцев? Доколе их будут притеснять эти выскочки из Лондона? Свободу 
Северной Ирландии! Каталонцы, отстаивайте свои права на самоопределение, геть 
мадридского царя! 

И знаете, лучше бы Евросоюз не передумал. Отключать, так отключать. Экономическая 
война - так экономическая война, со всеми вытекающими отсюда для Запада "прелестями". 

Ибо достали уже. Пора принуждать их к мозгам. 
Конт 
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7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 26.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 83,55  ▼ 3, 38 

EUR 93,60  ▼ 4, 17 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


